

COURMANGOUX

Le « Grand Brûle » fête ses dix ans

Monument symbolique des événements du 18 juillet 1944, le site du « Grand Brûle » se dresse face au Mont Myon.

■ Devoir de mémoire

Ce site a été réalisé début 2011 à la suite d'une réflexion démarrée en 2010, menée par le Groupe d'Animation de Courmangoux porteur du projet, les anciens combattants, l'Office National des Anciens Combattants (ONAC) et les représentants des communes concernées. La maquette, préalablement imaginée par les membres du Groupe d'Animation, est reproduite grandeur nature et le monument se dresse, majestueux face au Mont-Myon, dominant le plan d'eau de Chevignat. Érigé à Soustignat, représentant une maison détruite par les incendies des Allemands, il est le lieu symbolique, en hauteur et à égale distance des villages incendiés, du drame vécu par les habitants du Revermont le 18 juillet 1944. Ce jour-là, à Chevignat, Roissiat, Cuisiat, Pressiat, Verjon ou encore Poi-



Le Grand Brûle : lieu symbolique du drame vécu par les habitants du Revermont, le 18 juillet 1944.

Photo Progrès/Rachel GUYON

soux, 278 bâtiments sont pillés et brûlés par 200 mercenaires cosaques qui agissaient sous les ordres d'officiers allemands, la population refusant de livrer les noms des résistants. Un fait marquant qui

reste encore très vif dans les mémoires.

■ Des tonnes de pierres

Début 2011, un travail extraordinaire a été réalisé par les employés communaux des communes con-

cernées, le Groupe d'Animation et ses bénévoles, les anciens combattants. Offertes par le Rotary Club de Bourg, ce sont 16 pierres de plusieurs tonnes, provenant d'un pont de la gare de Villereversure, qui ont été

utilisées pour édifier le monument. Et ont nécessité l'intervention d'une pelle, d'un tractopelle, de plusieurs tracteurs et remorques et bien sûr de gros bras.

■ Inauguration le 14 juillet 2011

Durant la semaine de la fête du Sentier Mémoire de Pierre qui se déroule chaque année en juillet, 9 professionnels de la pierre ont gravé le nom de chacun des villages, ainsi que la date, des textes et des photos. Toutes ces équipes ont assuré en un temps record la mise en place du site du Grand Brûle qui deviendra un monument pour se souvenir.

Aujourd'hui bien connu, ce site accueille de plus en plus de visiteurs. Un pupitre informatif a été installé en 2009 par la Communauté d'Agglomération du Bassin de Bourg-en-Bresse (CA3B) souhaitant équiper les points remarquables du territoire, de pupitres d'interprétation.

De notre correspondante, Rachel GUYON

VAL-REVERMONT

Les Amis du Mont Myon espèrent reprendre leurs animations

Après une année presque blanche, l'association espère pouvoir œuvrer à la mise en beauté du mont Myon.

À cours de l'assemblée générale, l'association des Amis du Mont Myon a évoqué le bilan annuel d'activités.

La pandémie a touché le monde de l'économie mais aussi celui du bénévolat, les associations sont restées inactives.

L'année dernière, en février, l'association a organisé le concours de belote et réalisé un bénéfice de 1 200 €. C'est l'opération annuelle sur laquelle elle mise car la plus rentable.

Malheureusement, en 2021, elle ne peut avoir lieu. Cependant, les Amis du Mont Myon espèrent que la fête de la Saint-Jean, le 1^{er} juin, et la fête de la Saint-Laurent, le 1^{er} août, pourront être organisées. Elles permettent d'entretenir le lien social entre les habitants du territoire.

« Le mont Myon est une pépite pour notre territoire »

L'association a également besoin de fonds pour entretenir le Mont Myon : débroussailler, tondre, planter, garder accueillant ce site panoramique unique dans le Revermont. Les bé-

néfices engrangés permettent d'acquiescer du matériel, d'entretenir le refuge en haut du mont. La journée d'entretien du mont Myon a été programmée le 10 avril (sous réserve).

« Le mont Myon est une pépite pour notre territoire », a souligné Eric Dubiel, président délégué de Bourg-en-Bresse Destinations (office de tourisme), évoquant la possibilité de rendre accessible le site et le panorama à un large public de la communauté d'agglomération.

Quant au maire délégué de Pressiat, Jean-Louis Revel, il a évoqué la difficulté de « mettre en place pour



Le concours de belote de l'association, en février 2020, une animation prisée et qui peut rapporter les subsides nécessaires à l'entretien du mont Myon. Archive Progrès/Nicole LEVRIER

les locaux, un site accueillant un maximum de touristes sachant que le

chemin n'est pas carrossable. Il faudra y revenir et en rediscuter ».